Образовательный минимум по русскому языку 5 класс  (2-я четверть)
	Как найти орфограмму в корнях с чередующимися гласными в корне
	В корнях  -лаг-//-лож-  О пишется в корне  - лож-,                         А пишется в корне  - лаг-.  (Полагать, сложение).
В корнях  –раст-//-ращ-//-рос- буква А пишется перед СТ и Щ. (Вырастить, выращу, вырос).
Исключения: росток, отрасль, ростовщик, Ростов, Ростислав.



	Объяснить написание букв О-Ё после шипящих в корне слова.
	В корне после щипящих пишется буква Ё, если к этим словам можно подобрать однокоренные слова с буквой Е. (Чёлка-чело, щётка-щетина, шёлк - шелка, дёшевый – дешевле, шёпот-шептать).
В корне после шипящих пишется буква о, если к этим словам нельзя подобрать однокоренные слова с буквой е. (Шов, шорох, капюшон, крыжовник, трущобы, обжора).


	Назовите условия правописания  приставок, оканчивающихся                 на З-, С-
	В приставках на –з (-с) буква з пишется перед звонкими согласными, а буква с пишется перед глухими согласными.
(Разглядеть, воздвигнуть, вздрогнуть, расцвести, распуститься).


	Назовите условия написания Ы-И в корнях, окончаниях и суффиксах после Ц.
	После Ц буква И пишется в корнях слов (циркуль, цифра, цирк) и в словах на -ция (демонстрация, авиация, революция)
Буква Ы после Ц пишется в окончаниях (улицы, круглолицый, куцый), в   суффиксах (сестрицын) и                      в корнях слов-исключений цыган, цыпленок, на цыпочках, цыц, цыкнуть.




